

## No se eliminarán impuestos: Hacienda (El Financiero 28/09/11)

No se eliminarán impuestos: Hacienda (El Financiero 28/09/11) Isabel Becerril Miércoles, 28 de septiembre de 2011

- Se buscará ampliar la base de contribuyentes.
- Exhorta a legisladores a mantener la prudencia en las negociaciones.
- Demanda el sector industrial desaparecer el IDE y el IETU.

La Secretaría de Hacienda exhortó a los legisladores a mantener la prudencia en las negociaciones del paquete económico para 2012, y a los empresarios les dijo que no se eliminarán impuestos, sino que se buscará ampliar la base de contribuyentes. Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), pidió al subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa, anular los impuestos a los Depósitos en Efectivo (IDE) para las empresas, y el Empresarial a Tasa Única (IETU), para crear un solo gravamen directo, y así reducir la complejidad y los costos administrativos para el gobierno federal y los contribuyentes. En respuesta, el funcionario explicó que el IDE ayuda a mejorar la recaudación, porque 31 por ciento de las compañías no pagaban el Impuesto Sobre la Renta (ISR) ni el IETU. Antes de la creación del IETU, anotó, el porcentaje de firmas que incumplían con el pago de ISR y del Impuesto al Activo (Impac) llegaba a 41 por ciento. "Curiosamente, donde más incidencia ha tenido el IETU ha sido en las empresas más favorecidas por los regímenes especiales en la parte del ISR", dijo en la junta de consejo de la Canacintra. Ahora lo que busca la SHCP es ampliar la base de contribuyentes, y así quienes ya pagaban y ahora amortizan más, puedan disminuir sus contribuciones, y aquellos que no pagaban que cumplan con mayores montos. Respecto al paquete presupuestal de 2012, el subsecretario de Hacienda reiteró que no es momento, ni es recomendable, modificar los Criterios Generales de Política Económica para el próximo año, sino que deben mantenerse como fueron enviados al Congreso el pasado día 8. Insistió en que la iniciativa de presupuesto público que se envió es adecuada, pues considera los efectos de la actual incertidumbre internacional. Sostuvo que el paquete económico se sustenta en proyecciones económicas objetivas y similares a las del consenso de analistas, con un crecimiento económico de 3.5 por ciento. La situación económica mundial es más compleja de lo previsto, pero México cuenta con los amortiguadores para salir bien librado y de forma más acelerada, aseguró. "Hay mucha volatilidad en los mercados, principalmente por los problemas de deuda que enfrentan algunos países europeos." Inconformidad En la reunión, los integrantes de la Canacintra no sólo se quejaron del marco tributario del país, sino también de la reducción de recursos en el Fondo Pyme y en los rubros de innovación y tecnología. Asimismo señalaron que Nacional Financiera no es una verdadera banca de desarrollo, pues a fin de que le preste recursos a las Pymes, primero hay que cumplir un gran cúmulo de requisitos, para que luego puedan ser canalizadas a las instituciones de crédito privadas. Desde el punto de vista de los empresarios, anotó Cervantes Rodiles, el presupuesto de casi siete mil millones de pesos planteado por el gobierno federal para el Fondo Pyme "es poco" para contribuir en 2012 al fortalecimiento del sector. Recordó que del total del presupuesto del Fondo Pyme, dos mil 700 millones se van a fondos de garantías ante las instituciones bancarias, y el resto no es suficiente para modernizar y hacer más competitivas a las empresas. "Estamos viviendo en un entorno de alta volatilidad y, por ende, tenemos que ser todavía más cuidadosos que de costumbre con cualquier estimación que se pueda hacer."